
 

2. Ergänzungsvorlage zu Nr. 542/2018-2, TOP Ö6 
 

Beschlussentwurf Jugendhilfeausschuss: 
 
Der Jugendhilfeausschuss nimmt die den Ausschuss für Stadtentwicklung betreffenden Anfragen und Anträge der Fraktionen sowie die Ant-
worten und Stellungnahmen der Verwaltung zur Kenntnis und empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss keine / folgende Änderungen:  
 
Sachverhalt 
 

 

Fraktion Datum Nr Produkt Bezeichnung Seite  
im 
HPl 

Inhalt: Anfrage oder Antrag,  
Antworten und Stellungnahmen sowie Beschlussentwürfe der Verwaltung 

Anfrage / 
Antrag 

Bündnis 
90/DIE 
GRÜ-
NEN 

04.10.2018 6 1.01.15 Gebäudewirt-
schaft 

85 ff Antrag: 
Mittel einstellen für die Planung und den Ausbau der Nikolaus-Schule in Wal-
dorf ab 2019. Begründung: Der vorgelegte Schulentwicklungsplan belegt den 
Bedarf in Waldorf möglichst schnell eine Erweiterung umzusetzen, denn insbe-
sondere hier wurde im Schulentwicklungsplan ein rasanter Anstieg der Schüler-
zahlen erwartet.  
Angesichts der Empfehlungen des Schulentwicklungsplans sollte zusätzlich ein 
Neubau der Kita Flora sowie eine Kooperation geprüft werden. 
 
Stellungnahme der Verwaltung: 
Angelegenheiten der Schulerweiterung fallen in die Zuständigkeit des ASS, 
Angelegenheiten der Kitas fallen in die Zuständigkeit des JHA. 
 
Aufgrund der Prognosen der Schulentwicklungsplanung und der parallel hierzu 
durchgeführten Raumanalysen für die Grundschulen der Stadt Bornheim wur-
den die OGS-Bedarfe der einzelnen Grundschulen dargestellt und im Aus-
schuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel in seiner Sitzung am 
15.05.2018 beschlossen (Vorlage Nr. 359/2018-5).  
Demnach besteht ein vordringlicher Handlungsbedarf an der Johann-Wallraf-
Schule Bornheim, der Sebastian-Schule Roisdorf und der Wendelinus-Schule in 
Sechtem.  
Der Ausschuss hat in gleicher Sitzung neben der energetischen Sanierung der 
Thomas-von-Quentel-Schule in Walberberg, den vollständigen Dachausbau an 
der Johann-Wallraf-Schule, die Erweiterung der Sebastian Schule zur Aufnah-

Antrag 



 

Fraktion Datum Nr Produkt Bezeichnung Seite  
im 
HPl 

Inhalt: Anfrage oder Antrag,  
Antworten und Stellungnahmen sowie Beschlussentwürfe der Verwaltung 

Anfrage / 
Antrag 

memöglichkeit von 3 Zügen mit Betreuungskapazitäten im Ganztag sowie die 
Auslagerung der Küche der Wendelinus-Schule beschlossen.  
 
Die Umsetzung dieser Maßnahmen befindet sich zurzeit in Planung und müs-
sen anschließend umgesetzt werden. Entsprechende Mittel sind in den Haus-
halt eingestellt. Die Prognose für die Grundschule Waldorf hat ergeben, dass 
die Schule als 2,5-zügige Schule über eine sehr gute räumliche Ausstattung 
verfügt. Lediglich die Mensakapazitäten sind zu erweitern. Die erforderlichen 
zusätzlichen Kapazitäten wurden in den Sommerferien geschaffen.  
Im Rahmen der Schulentwicklung wird mittelfristig eine Dreizügigkeit der Schule 
notwendig. Aufgrund des schon anspruchsvollen Ausbauprogramms wird eine 
Umsetzung in den Jahren 2019/20 nicht gesehen und vor dem Hintergrund der 
übrigen Kapazitäten im Stadtgebiet als für noch nicht notwendig erachtet. 
 
Die Notwendigkeit eines Ersatzbaus für die KITA Flora wird grundsätzlich gese-
hen und erscheint auch vom Alter und Zustand des Gebäudes als mittelfristig 
sinnvoll. Jedoch müssen vordringlich durch Neubauprojekte mehr KITA-Plätze 
geschaffen werden. 
 
Beschlussentwurf Ausschuss: 
Der Ausschuss für Stadtentwicklung nimmt Kenntnis von den Ausführungen der 
Verwaltung. 

Bündnis 
90/DIE 
GRÜ-
NEN 

04.10.2018 7 1.01.15 Gebäudewirt-
schaft 

85 ff Antrag: 
Planungsmittel für den Bau einer KITA in Me18 einstellen. 
 
Stellungnahme der Verwaltung: 
Angelegenheiten der Kitas fallen in die Zuständigkeit des JHA. 
Die Errichtung der Kindertagesstätten soll nach Möglichkeit durch einen Träger 
und/oder einen Investor umgesetzt werden. Planungsmittel entfallen in diesem 
Fall. 
 
Beschlussentwurf Ausschuss: 
Der Ausschuss für Stadtentwicklung nimmt Kenntnis von den Ausführungen der 

Antrag 



 

Fraktion Datum Nr Produkt Bezeichnung Seite  
im 
HPl 

Inhalt: Anfrage oder Antrag,  
Antworten und Stellungnahmen sowie Beschlussentwürfe der Verwaltung 

Anfrage / 
Antrag 

Verwaltung. 

Bündnis 
90/DIE 
GRÜ-
NEN 

04.10.2018 8 1.01.15 Gebäudewirt-
schaft 

85 ff Antrag: 
Konzept zur Nachnutzung einer KITA in Merten (in Me16 oder Me18) entwi-
ckeln, so dass nach der Bedarfsspitze das Gebäude sinnvoll in die Jugendar-
beit integriert werden kann. 
 
Stellungnahme der Verwaltung: 
Angelegenheiten der Kitas fallen in die Zuständigkeit des JHA. 
Standort Me16 ist als dauerhafter Standort vorgesehen und dient nicht einer 
befristeten Abdeckung von Bedarfsspitzen. Die Entwicklung eines Konzeptes 
für einen temporären KITA-Standort im Me18 ist nicht erforderlich, weil das Ge-
bäude nach Beendigung der Nutzung ggf. zurückgebaut werden soll. um das 
Grundstück einer anderen Nutzung zuzuführen. 
 
Beschlussentwurf Ausschuss: 
Der Ausschuss für Stadtentwicklung nimmt Kenntnis von den Ausführungen der 
Verwaltung. 

Antrag 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


